
２学年通信 Seventeen's Map 第１０号 ２０２１年１２月２３日

保護者の方にも読んでもらってください。

修学旅行、お疲れ様でした。さて、次の目標は…？
わたしにとって、修学旅行の目標は全員が無事に帰ること

でした。（途中参加の人はいたものの）390名全員が計画通り

に参加できました。（ケガやスマホの紛失などはあったものの）

病院に運ぶ人もなく全員が無事に帰って来られました。本当

に良かった。旅行に携わった全ての皆様に感謝、感謝です。

修学旅行の満足度（10点満点）の結果を以下に紹介します。

10点：170人 ９点：94人 ８点：88人 ７点：28人

６点： ２人 ５点：５人 （計387人 平均9.0点）

多くの人が修学旅行に満足しており、嬉しく思います。

忘れ物や紛失物が多かったこと、時間が守れず全体に迷惑

をかけたこと、黙食が徹底できなかったことなど、反省すべ

き点もありました。まさに「自主･自律」が試されました。

九州に変更した時点で、希望する日程は取れませんでした。

３泊目は長崎市内が良かったのですが、ホテルが空いていま

せんでした。ホテルの設備や食事、長時間の移動への不満が

多くアンケートにありましたが、何卒ご容赦ください。

修学旅行が実施できたことは、当たり前ではありません。

高校生活もまた同様。ありがたいことです。（のいずみ）

学級日誌より（１２月）
★金・土・日と３日間近畿総文祭に参加しました。テスト前の大会ということもあ

り、「なんで３日間も？」と言いたくなりそうでしたが、とても充実した３日間でした。

金曜は会場準備、土曜は近畿総文祭の運営、日曜は後片付けと表彰式でし

た。書道部門が初めて使用する会場だったので、準備にはかなり時間がかかりま

したが、なんとか終わりました。近畿総文祭では、他府県の人たちと交流できただ

けでなく、県内書道部の代表者で運営をして、他校ともつながりを持てたので楽

しかったです（どこも１年生が多くて羨ましい…）。片付けは膳所高校が一番動け

ていたと思います！さすがだと誇らしくなりました。団体賞は獲れなかったけれど、

全国総文祭に代表選出された班員がいて、嬉しかったです。（11月25日）

★期末テストがいよいよ終わりに近づいて、晴れて修学旅行を迎えられます！

今、とてもワクワクしていて夜も寝られません。このあいだ、草津東の人が僕たちと

同じ場所に行っていて、すごく楽しそうで早く行きたいなという気持ちになりました。

とくに、太宰府天満宮に行ってみたいなと思っています。そういえば、最近日本史

の授業で菅原道真がこの太宰府天満宮を建設したと学びました。学業の神様

が祀られているので、来年の受験に向けて祈願してきたいです。学業と言えば、

最近予習が追いつかない状態です。とくに数学が追いついていません。次の冬休

みでできるだけ貯めておいて、年明けからの授業では、しっかりと授業を万全の状

態で受けられるようにしたいです。（11月29日）

★もう一ヶ月で2021年が終わってしまいます。来年2022年になると、僕たちは高

校生ではなくて受験生です。来年は勉強に励む毎日が来てしまいます。だから、

２年生の間、とくにこの一ヶ月は遊びまくりたいです。もちろん、勉強もしながら。高

校最後（実質）の冬休み、楽しみましょう！（11月29日）

★今は、テストが終わってホッとしています。でも、気を抜かないように！冬休みま

では突っ走っていきたいです。目標は、せめて年越しまでに冬休みの課題を終わ

らせることです。修学旅行もあるし、クリスマスも年末年始も楽しみです！楽しい

ことを何の気兼ねもなく楽しめるように、それまで頑張ることは頑張って、やるべきこ

とは終わらせます！（12月1日）

★２週間くらい前、東大津で試合がありました。わりと家から近いので、自転車で

行きました。その帰り道に中学時代の友人の家に立ち寄ったのですが（いきな

り）、よくすることなので、友人はとくに嫌な顔もせず会ってくれました。他に２人呼

んでみると、２人とも来てくれました。こういう友達って素敵だなあと思います。いつ

になっても仲良くしてくれる友達がいることは幸せです。きっと、僕は高校を卒業し

ても彼らに会うだろうし、会いたいです。（12月1日）

★昼寝を膳所高校に導入すべきだと思います。なぜなら、昼寝は集中力を上

げ、とても健康に良いからです。午後の授業は寝ている人が多く、それが無くなる

と思います。（12月1日）

★テストも終わって、修学旅行まであと２週間になりました！修学旅行、本当に

行きたいです。変異ウイルスや感染者数など、毎朝のニュースをめちゃめちゃソワ

ソワしながら見てます。この２年間で、一瞬のうちに状況が変わってしまうことを経

験してきたので、２週間という期間がかなり長く感じます。今は、とりあえず行ける

ことを願うのと、もう一度感染対策を見直したいなと思います。（12月2日）

★最近、あと半年で班活動を引退するということに気が付きました。高校に入っ

てから、時間が過ぎるのが本当にあっという間で、気が付いたら２年の冬になって

いました。班活動ができる残りの半年を大切に過ごしたいし、班活動のみんなと

もたくさん思い出を作りたいです。そのためにも、まずは修学旅行の膳所高祭で

踊る”馬ぴょい”の完成度を上げたいです。良いものができるように頑張ります！

（12月2日）

★テストが終わってから、毎昼休みにクラスのみんなで膳所高祭に向けてのダンス

を練習しています。男女関係なく、全員が熱心に練習できていて、良いことだ！

と毎日思っています。平成アイドル曲なので口ずさみながら足や手を動かす人も

多いのですが、みんなの声が大きくハモるところがあって、思わず笑ってしまいます。

今は難しすぎて頭がパンクしそうですが、全員の動きが揃ったら本当にかっこいい

発表になるので、練習あるのみです！○○先生が、「修学旅行を楽しみにして、

授業を乗り越えてください。メリハリは大事よ」とおっしゃっていたので、12月の残り

少ない授業も一時間ずつを大切にして、修学旅行は一生の思い出になるように

楽しみたいです！！（12月3日）

★膳所高祭で○組は平成アイドル曲を踊りますが、私はどちらかというと昭和の

アイドルの方が好きです。技術のそこまで発展していない時代、アイドルたちの歌

唱力と美貌で一世を風靡するさまは、もはや伝説とも言えると思います。私が好

きなアイドルは中森明菜さんです。この前ＣＤを買ってから、毎日のように聴いてい

ます。とくに「十戒」や「少女Ａ」、「1/2の神話」など、アイドルとしては少し珍しい、

かっこいい曲が好きです。もっと早く生まれていたら良かったなと、たまに思います。

（12月6日）

★先日、中学の友達がアルバイトで接客している姿を見ました。ハキハキと対応

している姿が中学時代一緒に過ごしていた姿と違って、少し驚き、尊敬しました。

しかし、その反面、なんだか少し置いて行かれた気分にもなりました。わたしは、ア

ルバイトも社会の一員として貢献する仕事だと思います。社会に出て働くという経

験を早くから積んでいる友達と、大学進学のために勉強しているわたしとの間に、

差が開いてしまうと考えると焦りも感じますが、高校・大学での学びは、必ず社会

に出てから生きてくると信じて、目の前のことから順番にこなしていこうと思います。

（12月7日）



★最近、より一層寒くなってきました。もう12月だと思うと、時間が経つのはとても

早いと感じます。入試まであと１年とちょっとしかないと考えると、とても焦ります。模

試などの成績を見ても、今はまだ目標とする段階には届いていないので、３年生

になるまでに数学と英語だけでも、ある程度満足のいくレベルまで引き上げたいで

す。（12月9日）

★最近、ものすごく青春を感じる。有志発表の練習、クラス発表の練習をしてい

ると、青春してるなーと感じる。恋の音沙汰はまったくないけれど、期末テストの間

は信じられないくらい長かった１週間が、今週は３秒くらいだった。青春は忙しい。

いや忙しさが青春かもしれない。忙しいと面倒くさい人間関係を考える暇がない

から、時間が短く感じられるのだろうか。来年の受験勉強も、青春の一部として

一瞬で過ぎ去るのだろうか。青春について書いていたら、気持ち悪いポエムもどき

になってしまった。（12月10日）

★第54回国際化学オリンピック日本代表候補に内定しました。１月と３月に代

表選抜試験を受けます。１回目で26人→13人になり、２回目で13人→４人に

選抜されるのですが、去年は１回目で落ちてしまったので、少なくとも一次試験は

通過したいと思っています。（12月13日）

★いよいよ修学旅行ですね！私は九州に行ったことがないので、とても楽しみに

しています。今日は朝からキャリーケースを持って登校しましたが、やっぱり大変で

した。朝、荷物の最終チェックをして、キャリーケースを閉めようとしたら、なかなかカ

ギが閉まらなくてめちゃめちゃ焦りました。時間に余裕があるはずだったのに、悪戦

苦闘していたらバスを逃してしまって、母に駅まで送ってもらいました。おかげで、ち

ゃんと時間通りに着くことができて安心しました。母に感謝です。修学旅行、楽し

みましょう！（12月14日）

★みなさん、修学旅行お疲れ様でした！ほんとに３秒で終わった気分です。個人

的に膳所高祭がめちゃくちゃ楽しくて、ダンスはかっこいいし、劇はとても面白いし、

終止笑いながら拍手してました。私はクラ発と有志で出たのですが、クラ発は緊

張しまくりで、めっちゃ顔が引きつってたっていう自覚があります。でも、有志は緊張

にも慣れ、楽しむことができました。やっぱりみんなのことが大好きなんだな、と思い

ました。膳所高祭でもっと仲良くなれた気がして嬉しいです！みんな、ありがとう！

残りのイベントも楽しもう。（12月21日）

月 日 曜 主 な 行 事
23 木 大掃除 終業式 学年集会② １･２年保護者会
24 金 ＳＰ金沢研修 １･２年保護者会

12 25 土
26 日 数学オリンピック学習会
27 月

月 28 火
29 水 学校閉庁日
30 木 学校閉庁日
31 金 学校閉庁日
1 土 学校閉庁日 元旦
2 日 学校閉庁日
3 月 学校閉庁日
4 火
5 水
6 木 ３年共通テスト練習会
7 金 大掃除 始業式 宿題考査 ３年共通テスト練習会
8 土
9 日

1 10 月 成人の日
11 火 宿題考査 授業
12 水 宿題考査 授業 交通安全週間 科学英語後期⑤
13 木 ７限 小論文輪読会
14 金 ３年共通テスト前日指導
15 土 ２年ベネッセ模試 ＳＰ⑤ 大学入試共通テスト
16 日 大学入試共通テスト
17 月 ３年共通テスト自己採点
18 火 ３年特別授業開始
19 水 科学英語後期⑥
20 木 ７限 人権学習（45分授業）
21 金 京大特別授業後期⑥

月 22 土
23 日
24 月 理数科課題研究審査発表会 遅刻防止強調週間
25 火 普通科探究最終発表会（3･4限/6･7限）
26 水
27 木 ７限 授業
28 金 後期ＳＳＨ講座修了証授与式
29 土 土曜講座 ＳＰ⑥ ＰＴＡ研修会（ピアザ淡海）
30 日
31 月

2 1 火
2 水 校内実力考査 交通安全週間

月 3 木 校内実力考査

感染状況により、予定が変更される可能性があります

１月のおもな行事予定

プレッシャーを感じられることは幸せなことだ 松岡 修造

冬休み、計画的に有意義に過ごしましょう。年明けには宿題考査

や提出物がありますが、ギリギリになって慌てないこと。いつも書いてま

すが、早めに準備しておくことが、楽しい冬休みのための必須条件。

来年は受験で忙しい（行事予定の青文字参照）のですが、１年後

をイメージしよう。１年後の自分のために、今何をすべきでしょうか？

保護者の皆様へ

修学旅行、何とか無事に帰って来ることができました。

保護者の皆様にはご心配をおかけしましたが、多くのご

理解とご協力を賜り、本当に感謝しております。

1月29日(土)の午後に、ＰＴＡ研修会をピアザ淡海にて

実施します。アンケート結果や動画による修学旅行の報

告をさせていただきます。

2022年は、生徒にとって「勝負の１年」です。みなさ

まにとって、素晴らしい年となりますように。（のいずみ）

よい冬休みに

しましょう！
１月７日（金） 8:30～ ＳＨＲ・大掃除

9:20～ 始業式（動画配信による）

10:05～ 国語テスト（ワーク２冊提出）

11:10～ Ｍ２テスト（ノート提出）

12:00～ ＬＨＲ（通知表回収・小論文提出）

１月１１日（火） 8:35～ ＭＢテスト（ノート提出）

9:40～ 英表テスト（ワーク提出・プリントを挟んで）

10:45～ 理系物理テスト（文系・理系生物は授業）

１月１２日（水） 8:35～ 英Ⅱテスト（ワーク提出）

9:40～ 理系化学テスト（文系は授業）

人権学習では、戦争の人権侵害について、新聞うずみ火の矢野宏

さんより講演をしていただきます。長崎の原爆について学んだみなさ

ん。今回は大阪空襲のお話を中心にお話を聞きます。

１５日はベネッセ模試。２月上旬には校内実力考査があります。

これらの模試からは、国数英理社の５教科受験になります。


